L'exposition « Ferdinand Clovis Pin un poilu du Poitou et sa famille dans la Grande Guerre »

Réalisée par des élèves et leur enseignant d'Histoire-Géographie du collège Camille Guérin de Poitiers, l'exposition « Ferdinand Clovis Pin un poilu du Poitou et sa famille dans la Grande Guerre» se compose de 15 affiches (format 2 m. x 0,85 m.), de type roll-stand. La conception graphique de ces 15 affiches a été confiée à l'Atelier Nina Garde et l'impression au Studio Ludo.

L'exposition a été inaugurée le 11 juin 2015 à Poitiers, à l'occasion de la sortie du livre édité par le collège sur Ferdinand Clovis Pin et de l'inauguration d'une salle éponyme en hommage à cet homme mort pour la France, le 17 septembre 1918, sur la commune de Vauxaillon, dans l'Aisne.

Basée principalement sur la transcription et l'analyse des lettres de ce poilu, l'exposition propose de faire (re)découvrir une facette intime et concrète de la Grande Guerre, permettant par-delà sa singularité de mesurer ce qu'un tel affrontement engendra comme épreuves et souffrances humaines pour les soldats sur le front comme pour les civils à l'arrière. Afin de rendre plus lisible cette correspondance, les affiches se succèdent selon un cheminement thématique, non exhaustif, nourri par une sélection de lettres transcrites et annotées, le plus souvent sous forme d'extraits significatifs. Lettres qui sont illustrées par une iconographie riche et variée.





